

mais encore et surtout pour recevoir d'en haut cette vigueur et cette force qui sont celles des grandes âmes.

Ainsi des quelques pèlerinages qui vinrent au Cap de la Madeleine, durant le cours du mois d'Août.

Le *Vendredi, 1er Août* nous amène la paroisse du *Mont-Carmel*.

C'est de tradition dans cette paroisse de venir en pèlerinage au Cap, à la suite des *Quarante-Heures*. Le travail des confessions se réduit à peu de choses et les âmes sont bien disposées à recevoir les faveurs qu'elles viennent demander.

Le directeur du pèlerinage est Monsieur Ephrem Fusey qui, pour la première fois, conduit ici la paroisse de Mont-Carmel.

Je ne sais trop pour quelle raison cette paroisse a été baptisée d'un nom aussi auguste ; mais il doit y avoir quelque ressemblance entre le *Mont-Carmel* des Trois-Rivières et le mont célèbre de Terre-Sainte.

Du Cap de la Madeleine, avec une longue vue, on discerne là-haut une montagne au sommet plus majestueux, c'est le *Mont-Carmel*, comme là-bas, du bas du torrent de Cisson, l'oeil distingue entre les monts de Nazareth, d'Hermon et du Thabor, le promontoire pittoresque du *Carmel*.

Sur l'antique montagne de l'Orient la tradition place le berceau du culte public rendu à la Vierge-Mère ; et celle-ci semble avoir toujours eu des préférences pour cette montagne sainte.

J'ose croire que Marie regarde aussi avec complaisance la petite et pieuse paroisse du Mont-Carmel, et celle-ci le lui rend en dévotion tendre et profonde.

Le pèlerinage du premier Août, est un pèlerinage tranquille, simple, mais combien pieux. Ces bons cultivateurs, sans faire aucune grande démonstration, manifestent leur attachement à la Très-Sainte Vierge par leur recueillement, leur fidélité scrupuleuse à tous les exercices, et par ces regards attentifs qu'ils fixent sur le prédicateur, comme si, dans ses paroles, il allait leur faire *voir* en personne la mère du Sauveur.

Arrivés de grand matin, les pèlerins font leurs dévotions dans la matinée, assistent au Chemin de la Croix, et, à 11 heures  $\frac{1}{2}$  reprennent le chemin de leurs montagnes.